

Carta abierta de TRABAJO al Sr. de Salubridad a propósito del plan de las Srias. de Educación y Salubridad para que las Escuelas dediquen una semana a la memoria de ROCKEFELLER

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Salubridad
Pte.

Señor Secretario: Hemos leído en algún periódico que las Secretarías de Salubridad y de Educación están planeando hacer que las escuelas de Costa Rica dediquen una semana al recuerdo del viejo filántropo John D. Rockefeller, uno de los "barones del robo", como llaman en los mismos Estados Unidos a Rockefeller, Morgan, Mellon, etc. Quiza las actividades de su profesión hayan impedido a Ud. enterarse de la sucia y aceitosa biografía de este hombre, de este *old made man* asombro de papasetas y de gente sin escrúpulos. No hay que desumbrarse con las INSTITUCIONES ROCKEFELLER que han repartido quinias, timol y quemopodio entre las masas trabajadoras atacadas por patrones, zancudos, anquilostomas, leishmaniasis, etc., sin lograr gran cosa. Hay que pensar también lo que hay tras esas bandalas de la filantropía de Rockefeller, quien pasó por el mundo robando y asesinando al amparo de las leyes y con la Biblia bajo el brazo! No es que nosotros estemos contra las campañas en pro de la salud del pueblo. Eso sería un absurdo. Es que estas campañas

patrocinadas por millonarios filántropos, hacen pensar en el trabajo que se toma el dueño de una yunta de bueyes cuando saca a éstos los tórax para que no dejen de jalarse bien la carga, sin pensar en suprimir los tórax. La Institución Rockefeller no ha hecho otra cosa en este régimen capitalista que aliviar la carga a Compañías como la United y a los patrones de grandes empresas agrícolas en los países tropicales y crearse un pedestal de filantropía.

Que las escuelas de Costa Rica dediquen una semana a la memoria de John D. Rockefeller sería una inmoralidad, porque sería una exaltación a las riquezas acumuladas por medio del asesinato y el robo. A no ser que los maestros contaran a los niños toda la verdad. Por ventura van a decir les que la Institución Rockefeller no ha sido otra cosa que una aureola que este viejo Tertulio se compró para adornar su nombre, con las boronas que cayeron del banquete de sus fabulosas ganancias? Van a decir los maestros, que cuando Rockefeller comenzó con su manía filantrópica, hubo establecimientos de beneficencia que se negaron a recibir sus donativos, tan podrida era la fuente de donde procedían?

¿Saben los maestros que los millones de la Standard Oil, la Compañía petrolera que fundó John D. Rockefeller y de la cual fue siempre el alma, juntó con los millones de la Royal Dutch, la otra poderosa compañía petrolera, fueron los que lanzaron a Paraguay y a Bolivia a la espontosa guerra del Chaco? ¿Saben estos maestros que en esta carnicería tuvo lugar en aquellos desolados campos murieron más de CIEN MIL hombres?

En qué quedan las pildoritas de quinina, el timol y el quemopodio junto a estas cifras de asesinados por el anhelo de utilidades del mismo individuo que proporciona el dinero para esos remedios contra el paludismo y los parásitos intestinales? Van a contar los maestros a los niños en las asambleas que celebran en memoria de Rockefeller, que la Standard Oil apoyó incondicionalmente al monarca tirano Juan Vicente Gómez para defender los yacimientos de petróleo que dicha compañía posee en Venezuela?

Van a recordar estos maestros a sus alumnos la vergonzosa página de la historia de Costa Rica que cuenta como el aventurero Valentine, instrumento de la Standard Oil, compró todo un Congreso, y los van a nombrar a los costarricenses que vendieron su conocimiento a este aventurero y que todavía viven? Van a contarles que la gran fortuna

de Rockefeller fue la venta al pueblo de alcohol adulterado, y que aquél a cuyo recuerdo dedican la semana no importó envenenar en esta forma a sus compatriotas? ¿Qué va a servir de marco al retrato de este millonario? La miseria de los niños que viven en los campos donde hay pozos de petróleo? Las barriadas infectas en donde habitan con sus padres? Los incendios que desbarantan regiones enteras, incendios producidos por explosiones en los pozos y que causan centenares de víctimas? Van a pintarles los vicios que prosperan en estas poblaciones petroleras en donde el hombre vive peor que las bestias?

Si fuera para decir a los niños de Costa Rica la verdad que hay en la vida de John D. Rockefeller, si estaríamos de acuerdo en que se dedicara una semana a su memoria pues que serviría para desacreditar el régimen que permite que se den tales toruosos humillaciones.

Hitler quiere conseguir manganeso en C. R.

En la semana que hoy termina se verificó un consejo de gobierno. La prensa informó en un principio que en él se había tratado del problema de límites con Panamá; pero esa noticia fue rectificada y oficialmente se admitió que de lo que se había conversado en el tal consejo era de la posible explotación del manganeso en Costa Rica. La noticia, dada así escuetamente, resulta misteriosa. Por qué un consejo de gobierno para hablar a estas horas de explotación de manganeso en nuestro país? Y lo que es más curioso: por qué estaba ese consejo de manera tan inesperada? Sin embargo nosotros hemos podido oír algunos rumores que parecen serios, los cuales acarran mucho la situación. El manganeso, como se sabe, es material indispensable para la guerra.

En el presente momento, Europa se prepara para la guerra y consume mucho manganeso. Alemania, que bajo el despotismo de ese loco asesino que llama Adolfo Hitler presenta el grado más alto de fiebre armamentista se surte de manganeso.

Por lo pronto, está en pie un cargo gravísimo que formulamos en el número anterior de "Trabajo" y que ha quedado ampliamente comprobado por

El Partido Comunista da la voz de alerta al pueblo costarricense. Costa Rica no debe prestarle ningún apoyo a Adolf Hitler para que éste destruya al mundo. Costa Rica, país democrático, debe hacer cualquier sacrificio para impedirle el paso a fachismo. Para Hitler no debe haber en Costa Rica ni siquiera el más humilde puñado de tierra.

Aprobará el Congreso de C.R.

Viene de la primera página

pacto de rápida imperialista. Triunfará esta nueva imposición del Departamento de Estado, en nuestro Congreso? No triunfará? La respuesta es todavía una incógnita. No creemos que los diputados honrados que infusoriados por las maniobras del Ministro Gutiérrez manifestaron su simpatía para el Tratado, mantengan su criterio una vez conocidos los verdaderos sicánicos y móviles de aquél.

Por lo pronto, está en pie un cargo gravísimo que formulamos en el número anterior de "Trabajo" y que ha quedado ampliamente comprobado por

virtud de aquel aforismo que dice: «el que calla, otorga». Nos referimos al chantaje llevado a cabo por Mariano Anderson, Raúl Gutiérrez y Mr. Collins a raíz del viaje del Ministro Jiménez Ortiz a Buenos Aires para obligar al Ministro Fernández a firmar un Tratado distinto del que ya estaba concertado entre Jiménez Ortiz y Mr. Sacks. En otras palabras, que el Tratado que actualmente está en poder del Congreso, no es el que ya había sido concertado entre Costa Rica y los Estados Unidos; es peor. La habilidad de tres personas operó ese milagro magnífico para los Estados Unidos y nefasto para Costa Rica.

Veremos lo que piensan los diputados honrados de esta porquería que nuestra fracción denunció una vez más desde su tribuna en el parlamento.

Veremos si el Congreso de Costa Rica se decide a aprobar un tratado que se levanta sobre la base de un fraude oscuriloso como el que hemos denunciado.

FINALIZA LA EMULACION Pro "Trabajo"

El estado de la emulación, al finalizar, es el siguiente:

Célula N° 1 Radio C	141 Nos.
Célula N° 1, Radio A	100 Nos
Célula N° 5 Radio B	48 Nos.
Célula N° 1, Radio D	47 Nos

En consecuencia, la emulación ha sido ganada por la Célula N° 1 del Radio C. El premio consiste en un anillo con la bozal y el martillo, que será entregado en una de las asambleas por el Secretario del Partido.

A VISO al grupo LINA ODENA

Se hace saber a todas las mujeres que pertenecen a este grupo que las reuniones seguirán siendo los jueves a las 7 y media de la noche en el salón del Partido Comunista.

Sris.